

Domund 2019

Hoy celebramos la Jornada Mundial de las Misiones, el DOMUND, que está en el recuerdo de todos los mayores y continúa haciendo nuevos recuerdos en los niños de hoy. Como siempre, la Iglesia nos pide la oración y la ayuda para colaborar con la misión, inherente a la misma Iglesia.

Con el lema *Bautizados y enviados*, este 2019 estamos celebrando la jornada del DOMUND más larga de la historia, todo un mes dedicado a la misión para fortalecernos en el ser eclesial que anuncia a Cristo siguiendo el mandato del mismo Cristo.

El papa Francisco, en su mensaje para esta jornada, nos recuerda que todo bautizado es una misión, que «la fe en Jesucristo nos da la dimensión justa de todas las cosas haciéndonos ver el mundo con los ojos y el corazón de Dios; la esperanza nos abre a los horizontes eternos de la vida divina de la que participamos verdaderamente; la caridad, que preguntamos en los sacramentos y en el amor fraterno, nos conduce hasta los confines de la tierra. Una Iglesia en salida hasta los últimos confines exige una conversión misionera constante y permanente».



El obispo presidió la apertura del Mes Misionero Extraordinario



El templo del convento de las Carmelitas de Ciudad Real acogió el pasado 1 de octubre la apertura del Mes Misionero Extraordinario con una eucaristía que presidió el obispo, monseñor Gerardo Melgar.

En la misa, que se celebró el día de la memoria de santa Teresa del Niño Jesús, patrona de los misioneros y de las misiones, el obispo recordó que «la Iglesia ha recibido de Cristo el mandato y la misión de anunciar a todos su persona y su mensaje de salvación».

Sobre el lema, *Bautizados y enviados*, monseñor Melgar explicó que nos invita a vivir con «autenticidad y



exigencia nuestra fe», al estar bautizados somos enviados, puesto que, como dijo, esta es la comprensión de la vida cristiana, un mundo nuevo que ha de anunciar a Cristo para seguir su mandato, con un envío que se nos da, como profetas, en el bautismo.

A la misa asistieron algunos miembros de los Grupos de Animación Misionera de la diócesis. Además, entre otros sacerdotes, concelebraron junto al obispo el delegado de Misiones, Damián Díaz Ortiz y el misionero diocesano Luis Miguel Avilés, actualmente en Cuba.

El obispo inauguró la muestra sobre santo Tomás de Villanueva



El pasado 1 de octubre el obispo, monseñor Gerardo Melgar, inauguró la exposición sobre *Santo Tomás de Villanueva, padre de los pobres*, en el obispado.

En la inauguración estuvo presente Miguel Ángel Orcasitas, OSA; responsable de la exposición que la orden de los Agustinos lleva más de un año presentando por todo el país. El obispo agradeció a los agustinos su disponibilidad, animando a todos a conocer la obra y la vida del santo manchego.

Por su parte, el padre Orcasitas, presente en la inauguración, explicó la motivación de la muestra, que quiere apoyar la declaración del santo como Doctor de la Iglesia.

Además de los catorce paneles explicativos, se añadieron obras de arte pertenecientes a la diócesis, sobre todo con la ayuda de Villanueva de los Infantes. Desde una reproducción del cáliz de santo Tomás hasta sus obras completas, pasando por varios lienzos que lo representan pueden contemplarse en la muestra. Jesús Navarro, vicario de Pastoral, explicó que la intención fue «enseñar al visitante de qué manera el arte ha representado al santo», subrayando las características más propias de su vida, sobre todo su entrega a los pobres.

Hasta el 12 de octubre, los visitantes pudieron contemplar la muestra, que difundió la historia de uno de nuestros paisanos más célebres, pilar para comprender las reformas de la Iglesia en el siglo XVI.

Encuentro de profesores y maestros cristianos en Mancha Este

Las antropologías y las agresiones a la persona en el mundo de hoy es el tema de la jornada, para la que se contará con la ayuda del profesor de filosofía Ramón Horcajada. Será de 10:30 a 13:30 h. en la casa parroquial de La Asunción en Tomelloso, el próximo 26 de octubre.

El envío manifestado por Jesús en el mandato pascual es inherente al bautismo: como el Padre me ha enviado así también os envío yo, llenos del Espíritu Santo para la reconciliación del mundo (cf. Jn 20,19-23; Mt 28,16-20). Este envío compete al cristiano, para que a nadie le falte el anuncio de su vocación a hijo adoptivo, la certeza de su dignidad personal y del valor intrínseco de toda vida humana desde su concepción hasta la muerte natural.

(Mensaje del Papa Francisco para el Domund 2019)

Eucaristía en la Catedral en el día de los Ángeles Custodios



Al finalizar la eucaristía se oró por los caídos en acto de servicio con una ofrenda floral

El 2 de octubre, memoria de los Ángeles Custodios, el Cuerpo Nacional de Policía participó en la eucaristía de la Catedral, que presidió el obispo, monseñor Gerardo Melgar.

En la misa, con numerosos agentes y autoridades, el obispo hizo un recorrido bíblico explicando la participación de los ángeles en diversos momentos de la vida de Jesús. Subrayó su ayuda y servicio, animando a los policías a continuar con su labor de servicio público, especialmente con los pobres y aquellos que más los necesitan.

Al final de la misa se hizo una ofrenda floral, rezando por todos los difuntos del Cuerpo Nacional de Policía y, especialmente, por todos los caídos en acto de servicio.

Encuentro diocesano sobre Iniciación Cristiana

El sábado próximo, 26 de octubre, tendrá lugar en el Seminario un encuentro diocesano de Liturgia sobre *La iniciación cristiana de adultos no bautizados y de niños no bautizados en la infancia*. Se darán orientaciones que sean válidas para actuar de forma conjunta en toda la diócesis.

La reunión comenzará a las 10:30 h. Habrá dos ponencias, sobre *La iniciación cristiana como modelo pastoral* y sobre *La aplicación pastoral en la diócesis*. Se concluirá a las 13:30 h.



Carta de nuestro Obispo

Domund

Si la celebración de la Jornada Mundial de las Misiones —DOMUND— siempre tiene perfecto sentido; este año, que lo hacemos en el marco del «Octubre Misionero» que el papa Francisco ha querido que se celebre en toda la Iglesia con motivo del centenario de la publicación de la carta apostólica del papa Benedicto XV *Maximum illud*, el sentido se multiplica por muchos enteros.

La Iglesia es siempre misionera porque su labor va dirigida a suscitar la fe de cuantos no conocen a Cristo ni su mensaje, y la Iglesia lo que hace es precisamente llevarles a Cristo y su mensaje de salvación, para que conociéndolo, conviertan su vida al Evangelio y el Señor pueda darles la salvación.

Hoy el concepto misionero de la evangelización se amplía y se identifica con salir a buscar, no solo a aquellos que no conocen a Cristo, para ofrecerles el atractivo de su persona y su mensaje, por medio del «primer anuncio», desde el que suscitar la fe en ellos; sino que se amplía también a la acción evangelizadora con tantos creyentes que lo fueron. Personas que en un tiempo fueron creyentes y hoy no creen; se trata de

La Iglesia es siempre misionera porque su labor va dirigida a suscitar la fe de cuantos no conocen a Cristo

reavivar la fe en quienes en un tiempo creyeron pero, por determinadas circunstancias, hoy no creen. Se trata, igualmente, de fortalecer y ayudar a dar viveza y frescor a la fe de tantos otros que han dejado languidecer la misma, que tratan de creer pero queriendo hacer de la fe un mínimo imprescindible, o acomodando la vida de fe a su vida cómoda, que no molesta a nadie, para poder ayudarles a recuperar la frescura y autenticidad de su identidad creyente.

En esta tarea de la evangelización misionera entran de lleno los misioneros, personas que un día sintieron la llamada del Señor a ir por el mundo entero y extender el evangelio y que, dejando todo lo suyo, se embarcaron en el barco de la evangelización y siguen entregando su vida dedicándola por entero a llevar el mensaje salvador de Cristo y presentar el atractivo de su persona a quienes no le conocen.

La celebración de la jornada del DOMUND debe ser para nosotros un motivo de acción de gracias por los misioneros

Pero no solo están en este barco los misioneros que dejaron padres, patria, amigos y se fueron lejos de sus raíces para llevar a Cristo y su mensaje salvador; estamos todos los bautizados que tratamos de vivir con autenticidad y exigencia nuestra fe, porque todo bautizado, dice el papa Francisco, por el hecho de haber recibido el bautismo, es agente de evangelización.

En este término de «agentes» y «agentes de evangelización» estamos todos los que componemos la Iglesia: religiosos, sacerdotes y laicos. Cada uno según su propia vocación es corresponsable de la evangelización del mundo que el Señor confió a la Iglesia entera, cuando en la persona de los apóstoles nos confió la misión de ir por el mundo entero y predicar el evangelio para que el mundo crea. Es aquello que decía san Juan Pablo II: «La Iglesia tiene como misión llevar

el mensaje salvador al corazón del mundo».

Como todos los bautizados formamos la Iglesia, todos debemos sentir nuestra responsabilidad a la hora de que la evangelización sea una realidad en el mundo que nos ha tocado vivir y todos y cada uno debemos pregun-

tarnos muchas veces cómo estamos cumpliendo con la misión que el Señor nos ha confiado, en qué medida nuestra vida cristiana está contribuyendo a que Cristo y su mensaje salvador lleguen a todos los hombres de nuestro mundo actual.

La celebración de la jornada del DOMUND debe ser para nosotros un motivo de acción de gracias por los misioneros, por tantos y tantos como han entregado su vida en favor de la evangelización de los pueblos de misión, pero al mismo tiempo hemos de pedirle al Señor que nos ayude a nosotros, cada uno donde esté, cada cual desde la vocación que desarrolle en su vida, a ser auténticos evangelizadores, a quienes preocupe mucho la situación actual de tantos bautizados que no ejercen ni valoran su fe. Que todos pongamos lo que esté de nuestra parte para que los más cercanos a nosotros sientan la fuerza de nuestro testimonio convencido y se animen a plantear su vida desde Cristo y su mensaje.



+ Gerardo

Comenzó el curso en el Seminario y el IDT



El curso en el Seminario Diocesano y en el Instituto Diocesano de Teología comenzó este 2 de octubre con la eucaristía, presidida por el obispo, y la lección inaugural a cargo del sacerdote Juan Antonio Ruiz.

Monseñor Melgar, en las palabras que dirigió en la misa a todos los estudiantes, invitó a buscar la verdad a través del estudio, fortaleciendo la fe para poder anunciar el mensaje de Cristo en el mundo actual.

Después de la misa, el profesor Juan Antonio Ruiz se dirigió a todos los estudiantes en la lección inaugural, titulada *Entraña poética de un conjunto. Un mosaico hermenéutico dentro del libro de Isaías*. Explicó el «carácter sinfónico» de la verdad en la Biblia, subrayando la necesidad de una lectura conjunta de toda la obra. Al final de su interven-

ción hizo una «práctica hermenéutica» del capítulo 12 de Isaías, describiendo el modo correcto con el que hay que proceder para hacer una correcta lectura de los textos.

Al término del acto, el obispo dio por oficialmente abierto el curso 2019-2020, que cuenta con noventa alumnos en Ciencias Religiosas y doscientos en los cursos propios de Teología en el Instituto Diocesano, según explicó el director, Juan Serna. Por parte del Seminario, el rector, Manuel Pérez Tendero, manifestó la alegría que da comenzar un nuevo curso en el Seminario, donde se busca formar «personas abiertas que salgan sin miedo a anunciar el amor de Dios a todos». En el Seminario estudian este año siete alumnos en la comunidad de ESO, cuatro en Bachillerato, tres en Fundamentación y catorce en Teología.

Para la celebración *Por Delegación Diocesana de Misiones*

XXIX Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo C)

Moniciones

- **ENTRADA.** Hoy celebramos junto a toda la Iglesia la Jornada Mundial de las Misiones, DOMUND. Este año bajo el lema *Bautizados y enviados*. En este día recordamos que somos testigos de Cristo, enviados a una misión y que queremos servirle y predicarlo por todos los rincones de la tierra.
- **1.ª LECTURA (Éx 17, 8 - 13).** La primera lectura nos relata un episodio en el que el pueblo de Israel se ve amenazado y lucha por su propia supervivencia.
- **2.ª LECTURA (2Tim 3, 14 - 4, 2).** La segunda lectura nos muestra como Pablo enseña a Timoteo la importancia de las Sagradas Escrituras.
- **EVANGELIO (Lc 18, 1 - 8).** La parábola del Evangelio de este domingo retrata a una mujer a quien un juez corrupto le ha negado el derecho a expresarse, una experiencia que hoy en día también sufren muchas personas en todo el mundo.
- **DESPEDIDA.** Ser misioneros significa amar a Dios con todo nuestro ser hasta dar, si es necesario, incluso la vida, por Él. Ser misioneros es atender, como el buen Samaritano, las necesidades de todos, especialmente de los más pobres y necesitados, porque quien ama con el corazón de Cristo no busca su propio interés.

Oración de los fieles

- S. Unidos a toda la Iglesia, rogamos a nuestro Padre Dios:
- Te pedimos, Señor, por la Iglesia, por el Papa y por los pastores que la dirigen: para que sean siempre fieles al mensaje evangélico. Roguemos al Señor.
 - Para que las Iglesias de África, América, Asia, Europa y Oceanía caminen unidas en la única misión de la Iglesia. Roguemos al Señor.
 - Te pedimos por los misioneros de Ciudad Real que llevan el mensaje de Jesús y lo respaldan con el ejemplo de su vida. Roguemos al Señor.
 - Por las familias de los misioneros: para que el Señor mantenga sus corazones unidos a pesar de las distancias. Roguemos al Señor.
 - Por todos los que nos hemos reunido hoy aquí: que seamos generosos ayudando a los que entregan su vida. Roguemos al Señor.
- S. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Oh Señor, envía tu Espíritu (CLN/252) **Salmo R.:** Nuestro auxilio es el nombre del Señor, que hizo el cielo y la tierra (LS) **Ofrendas:** Bendito seas, Señor (CLN/H6) **Comunión:** Pescador de hombres (CLN/407) **Despedida:** Ave María (CLN/333)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

I Semana del Salterio. Lunes Rom 4, 20 - 25 • Lc 12, 13 - 21 **Martes** Rom 5, 12.15b.17 - 19.20b - 21 • Lc 12, 35 - 38 **Miércoles** Rom 6, 12 - 18 • Lc 12, 39 - 48 **Jueves** Rom 6, 19 - 23 • Lc 12, 49 - 53 **Viernes** Rom 7, 18 - 24 • Lc 12, 54 - 59 **Sábado** Rom 8, 1 - 11 • Lc 13, 1 - 9

Director: Miguel Á. Jiménez Salinas • **Edita:** Delegación MCS c/ Caballeros, 5 13001 Ciudad Real. Tel.: 926 250 250 • **Correo:** comunicacion@diocesisciudadreal.es